



DOCTORADO EN EDUCACION

MATERIA: EPISTEMOLOGÍA DE LA INVESTIGACIÓN.

ACTIVIDAD: CUADRO SINOPTICO

CATEDRATICA: DRA. YANETH FABIOLA SOLÓRZANO PENAGOS

ALUMNA: ADRIANA DE LOS SANTOS CANDELARIA

OCTUBRE 2020.

LA PROBLEMÁTICA
EPISTEMOLÓGICA DE LAS
CIENCIAS SOCIALES.

El positivismo: naturalismo y
unidad metodológica.

En aspectos sociales, la metodología de generación del conocimiento se basa en procedimientos de análisis de datos se afirma que deberían aplicarse los métodos de la medicina, física o biología de forma franca en la investigación.

Las ciencias exactas son el origen del positivismo. Mediante el principio de verificación de las proposiciones, sólo tienen validez los conocimientos que existen ante la experiencia y observación; todo debe ser comprobado para ser válido para la ciencia.

A realidad es absoluta

La verificación de hipótesis se basa en el uso de métodos estadísticos descriptivos e

Francisco Bacon

los filósofos no deben buscar más allá de los límites de la naturaleza.

Augusto Comte

No consiste en elaborar un nuevo sistema filosófico, sino en promover una transformación social.

Positivism lógico

“El significado de una proposición es su modo de verificación”. Las proposiciones que no se apoyan en un modo de verificación por la experiencia, de manera sensible, no pueden ser verdaderas ni falsas.

Representantes del
Círculo de Viena: Schlick,
Carnap, Neurath, Frank,
Kauffman, Gödel y otros.

Apoyo en la lógica moderna.
para aludir a la ambigüedad.

Fenomenología

Precursor: Edmund Husserl

Se opone al positivismo y al pragmatismo, si bien reconoce el valor limitado de la primera escuela. También rechaza la creencia en una filosofía absoluta.

Tesis Fundamentales:

- describir lo que representa nuestra conciencia.
- la conciencia de alguna cosa implica una relación.

Reducción fenomenológica es el método para llegar al campo en el cual debe actuar la nueva ciencia.

Neopositivismo

El conocimiento sobre la realidad se da tan sólo en el pensar cotidiano o concretamente científico, el análisis filosófico no se hace extensivo a los objetos reales, ha de limitarse a lo “dado”, es decir, a la experiencia inmediata o lenguaje.

La incapacidad de resolver los problemas filosóficos fundamentales, a los que se vuelve la espalda, a la vez que se traslada el centro de gravedad del estudio a las investigaciones lógicas concretas.

LA PROBLEMÁTICA
EPISTEMOLÓGICA DE LAS
CIENCIAS SOCIALES.

Hermenéutica

La comprensión tiene un carácter objetivo que se dirige hacia las "objetivaciones de la vida", es decir, hacia las obras y valores histórico - culturales que pueden ser captados por la "vivencia".

Corriente filosófica: la metafísica es un conjunto de proposiciones no falsas sino no significativas o carentes de sentido.

Hans - Georg Gadamer
La hermeneutica deja de ser un método.

La comprensión, que tiene un carácter objetivo, no consiste en entender al otro, sino entenderse con otro sobre un "texto". Un "texto" puede ser un acontecimiento histórico, una obra de arte, etc.

Pablo Ricoeur.- No existe una única hermenéutica, es decir, una única forma de interpretación de los símbolos del lenguaje.

Niveles de análisis en la
"comprensión" de las
acciones humanas.

Comprensión desde la propuesta de Max Weber.

"Acción social", es central y lo es de tal manera que el mismo autor llega a afirmar que si bien "la sociología en modo alguno tiene que ver solamente con la acción social.

Acción y sentido subjetivo van estrechamente vinculados siendo que, este último, tiene que ver fundamentalmente con la orientación hacia las acciones de otros.

La comprensión explicativa: comprensión racional por motivos.

- la trama real de la acción va más allá de lo que el mismo sujeto que la realiza.
- advierte que una misma acción
- nos indica cuál es el control de la interpretación comprensiva de los sentidos

La comprensión desde la hermenéutica de Gadamer

Heidegger

El círculo no debe ser degradado a círculo vicioso... En él yace la posibilidad positiva del conocimiento más originario... La interpretación... su tarea primera, última y constante consiste en no dejarse imponer nunca por ocurrencias propias

Gadamer

Toda interpretación correcta tendrá que protegerse contra la arbitrariedad de las ocurrencias y contra la limitación de los hábitos imperceptibles del pensar, y orientar su mirada 'a la cosa misma'.